



やなか

令和7年度9月号

台東区立谷中小学校
校長 堀井 重義

豊かな体験活動を

校長 堀井 重義

夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。9月もまだ暑い日が続くことが予想されています。学校では、児童の安心・安全を第一に考え、教育活動を進めていきたいと思っています。

7月には6年生が日光林間学園、次の週に4年生が今年度より再開した館山臨海学園に行ってきました。この宿泊学習を通して、



互いに助け合い、励まし合う姿、役割を自覚し、責任をもって仕事をする姿、体験や見学を通して深い学びをする姿、関わった方々への感謝を言葉や態度で表す姿など、多くの素晴らしい姿を見ることができました。自分のことは自分でしながら、そして仲間と協力しながら、この宿泊学習で多くのことを学び、さらなる成長につながったことと思います。体験や見学から学んだことをぜひ2学期の学校生活に活かしてほしいと願っています。



夏休み、甲子園での高校野球を見る機会が多くあり、高校生が一生懸命取り組む姿に感動と勇気をもらいました。改めて、スポーツや運動の心地よさやすばらしさ、感動を与える力など、多くのことを感じさせてくれました。運動やスポーツは、「すること」だけではなく、「見ること」「支えること」「知ること」など、スポーツとの多様な関わり方が大事であり、それらを経験することで、心身の健康保持や生涯にわたる豊かなスポーツライフの実現につながると言われています。2学期には、持久走大会や6年生の連合運動会など、体育的な行事があります。「する」ことはもちろんですが、「見る・支える・知る」などの機会も設け、より充実した活動になるようにしていきたいと思っています。また、11月にはアスリート派遣事業として、本校にリオオリンピックに出場した体操選手、宮川紗江さんが来校する予定です。トップアスリートの思いや考え方を「知り」、美しく難易度の高い演技を「見て」、代表学年が実技を「する」予定です。このような豊かな体験を通して、スポーツや運動の楽しさ、目標に向かって努力することの大切さなどを学ぶ機会となるようにと思っています。

さあ、2学期が始まりました。9月の5年生の霧ヶ峰移動教室をはじめ、音楽会などの学校行事も控えています。また、各学年での出前授業や校外学習などの体験的な学習もあります。行事や体験的な学びを通して、子供たちのさらなる成長を促していきたいと思っています。

8月24日に桜橋わんぱくトライアスロン大会が行われ、本校から13名の児童が出場しました。5年生、6年生の男子の部でそれぞれ優勝しました。みんなの活躍があり、今年度も最優秀学校賞をいただきました。これで4年連続です。よく頑張りました。

9月の行事予定

学年のページ

日	曜	行事予定	学年別時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	特別時程 4時間授業 始業式	4	4	4	4	4	4
2	火	給食始 避難訓練 発育測定①⑥	5	6	6	6	6	6
3	水	特別時程 5時間授業 発育測定②⑤	5	5	5	5	5	5
4	木	発育測定③④ 台東区歴史文化検定⑤	5	5	5	6	6	6
5	金	発育測定予備日	5	5	6	6	6	6
6	土							
7	日							
8	月	委員会⑤⑥	5	5	5	5	6	6
9	火		5	6	6	6	6	6
10	水	安全指導	4	4	4	4	4	4
11	木	TGG⑥	5	5	5	6	6	6
12	金	学校公開 児童集会	5	5	6	6	6	6
13	土	中学校を見に行こう						
14	日							
15	月	敬老の日						
16	火	脊柱側彎検診⑤+該当者	5	6	6	6	6	6
17	水	校内研究(6-1は5時間授業)	4	4	4	4	4	4
18	木		5	5	5	6	6	6
19	金	縦割り班活動	5	5	6	6	6	6
20	土							
21	日							
22	月	クラブ④⑤⑥ 霧ヶ峰事前検診⑤	5	5	5	6	6	6
23	火	秋分の日						
24	水	霧ヶ峰移動教室⑤	4	4	4	4	6	4
25	木	霧ヶ峰移動教室⑤	5	5	5	6	6	6
26	金	霧ヶ峰移動教室⑤	5	5	6	6	6	6
27	土							
28	日							
29	月	アウトリーチコンサート(3校時) 委員会⑤⑥	5	5	5	5	6	6
30	火		5	6	6	6	6	6

なつの まなびあそび だいさくせん

1年担任

生活科「なつともだち」では、夏の散歩、泥遊び、水遊び、しゃぼん玉遊びをしました。

泥遊びは台桜幼稚園の砂場を借り、水や泥の感触を楽しみながら活動することができました。活動の後は、次の学習に向け「作戦会議」や「パワーアップ会議」をしています。しゃぼん玉遊びは、パワーアップさせ9月中にもう一度活動する予定です。



みんなでお団子をつくらうよ。



遠くへ飛ばそう。いっせーの、せっ!

そだて Myやさい~1年生との交流~

2年担任

生活科では、昨年度にアサガオを栽培した経験を活かして、1年生に育て方について伝える学習を行いました。1年生が困っていることを話すと、2年生は積極的にアドバイスを送り、一緒に支柱を立てたり、ツルを巻いたりして、頼もしく活動に取り組んでいました。

また、2年生が育てている野菜について1年生に伝える活動も行いました。1年生が「すごい!」「いいな!」と言うと、2年生は誇らしげな様子でした。



○の数字は、学年を表しています。